



Österreichischer Cavallerie-Verband

Herbsttagung 2018; 25.11.2018
Wien, Residenz St.Georgs-Orden



Zur Herbsttagung 2018 des Österr. Cavallerie-Verbandes kamen Abordnungen der verbandsangehörigen sowie befreundeter Kavallerie-Regimenter und der Union der europäischen wehrhistorischen Gruppen (UEWHG) in die Residenz des St.Georgs-Ordens (Europäischer Orden des Hauses Habsburg-Lothringen).

Der Herbsttagung ging ein Gottesdienst in der Kirche der Salesianerinnen voraus. Danach begrüßte der Prokurator des Ordens,



Baron Vinzenz von Stimpfl-Abele die Teilnehmer, insbesondere den Präsidenten des Österr. Cavallerie-Verbandes, Obst d.Kav. Franz J. Prandstätter, den Präsidenten der UEWHG ObstdhmfD GenMjr iTR Michael Blaha MSc (Zeremoniär des Ordens), GenMjr iTR Peter Pritz (Generaladjutant SKKH Erzherzog Karl von Habsburg) sowie Ordensritter Mag. Helmut Grüssinger (Obmann Dragonerregiments No 3). Baron von Stimpfl-Abele überbrachte die Grüße SKKH Erzherzog Karl von Habsburg und des Schirmherrn des Österr. Cavallerie-Verbandes SKKH Erzherzog Georg von Habsburg und lud zur Agape.



Präs.Prandstätter verwies in seiner Begrüßungsansprache auf die Werte der gelebten Traditionsarbeit



und auf das Zusammenwirken der Traditionsverbände im Sinne des Wahlspruches Seiner Majestät Kaiser Franz Joseph I. „viribus unitis“.

Dem Tagungsthema „Das Einmaleins des guten Tons – Ansprachen, Form und Etikette für Traditionsverbände“ entsprechend, referierte Ordensmarschall Senator Baron Thomas Bernhard von Schrenpf. Dabei verwendete er die Anfangsbuchstaben von „viribus unitis“ die sich wie ein roter Faden durch seinen Vortrag zogen und zeigte mit den Begriffen **V**erantwortung-**I**ntegrität-**R**itterlichkeit-**I**nteraktivität-**B**ehavior-**U**mgang-**S**icherheit Werte und Haltung als tragende Säulen der Traditionsarbeit auf.

Der vielbeachtete Vortrag, der auch Fragen und Diskussion zuließ, wurde von den Tagungsteilnehmern mit großem Interesse verfolgt.

Schließlich war man sich darüber einig, dass dieses Vortragsthema eine Fortsetzung benötigt. Baron von Schrenpf erklärte sich bereit, über Einladung des Österr. Cavallerie-Verbandes gerne einen Teil II abzuhalten.

Prokurator Baron von Stimpfl-Abele und Präsident Prandstätter vereinbarten, dass im Rhythmus von zwei Jahren die Herbsttagung des Österr. Cavallerie-Verbandes in der Residenz des St.Georgs-Ordens stattfinden wird. Die Herbsttagung 2018 ist der Beginn einer sehr guten und engen Zusammenarbeit zwischen St.Georgs-Orden und dem Österr. Cavallerie-Verband.

